



Procès-verbal

Assemblée Générale

Date 4 juillet 2012

Auteur Jean-Pierre HUGUES

Référence LFP.PV.AG.2012.05.30

Réunion du 30 mai 2012

Président Frédéric THIRIEZ

Présents **Membres et clubs représentés après vérification des pouvoirs**

Clubs professionnels de Ligue 1

AJACCIO (Alain ORSONI), BASTIA (Pierre-Marie GERONIMI), BORDEAUX (Alain DEVESELEER, mandat), EVIAN (Patrick TROTIGNON), LILLE (Michel SEYDOUX), LYON (Jean-Michel AULAS), NANCY (Nicolas HOLVECK, mandat), NICE (Julien FOURNIER, mandat), REIMS (Jean-Pierre CAILLOT), SAINT-ETIENNE (Henri LEGARDA, mandat), SOCHAUX (Alexandre LACOMBE), TOULOUSE (Olivier SADRAN), TROYES (Daniel MASONI), VALENCIENNES (Jean-Raymond LEGRAND).

Clubs professionnels de Ligue 2

AUXERRE (Gérard BOURGOIN), CLERMONT (Jean-Pierre CAILLOT, mandat), GAZELEC AJACCIO (Olivier MINICONI), GUIGAMP (Bertrand DESPLAT), ISTRES (Francis COLLADO), LAVAL (Philippe JAN), LE HAVRE, LE MANS (Henri LEGARDA), MONACO (Filips DHONDT, mandat), NIORT (Karim FRADIN, mandat), SEDAN (Pascal URANO), TOURS (Max MARTY, mandat).

Excusés BREST, LORIENT, MARSEILLE, MONTPELLIER, PARIS, RENNES, ANGERS, ARLES, CAEN, CHATEAURoux, DIJON, LENS, NANTES, NIMES.

Assistent MM. Philippe DIALLO, Michel HIDALGO, Jean-Pierre HUGUES, Jean-Pierre HUREAU, Sylvain KASTENDEUCH, Philippe LEDUC, Noël LE GRAËT, Patrick RAZUREL, Pierre REPELLINI, Jean VERBEKE.
MM. Jérôme BELAYGUE, Sébastien CAZALI, Frédéric JAILLANT, Adrien MAUREL, Joseph PRISO, Arnaud ROUGER.
Mmes Anne BONDU, Julie HEBERT Sarah PALLUEL, Stéphanie BOURDAIS.



Procès-verbal

Assemblée Générale

Les 26 clubs, présents ou représentés, permettent d'atteindre 66 voix, soit le quorum prévu à l'article 14 des statuts.

La séance est ouverte à 17h55.

1. Adoption du précédent procès-verbal

L'Assemblée générale,

adopte sans réserve le procès-verbal de la réunion du 9 décembre 2011.

2. Renouvellement de la Convention FFF / LFP et du Protocole financier

L'Assemblée générale,

adopte le renouvellement et les modifications de la Convention FFF / LFP et du protocole financier pour une durée de quatre saisons à compter du 1^{er} juillet 2012.

Il est rappelé que les modifications du protocole financier sont issues des réformes sur la gouvernance de la FFF, et ont été adoptées dès avant ce jour par l'Assemblée fédérale.

3. Allocution du Président

Vous l'avez compris, il s'agit de sécuriser, de pérenniser et d'inscrire dans le marbre la contribution du Football Professionnel au Football Amateur pour les 4 ans qui viennent.

Je pense qu'il est bon, dans cette période, de montrer que le Football Professionnel n'est pas égoïste et qu'amateurs et professionnels, Fédération et Ligue, nous marchons main dans la main. Je pense que cela vaut approbation générale.

Nous avons vécu ensemble une saison magnifique sur le plan sportif, mais on est dans une situation économique difficile. Voilà au fond, les deux constats que je voulais faire devant vous ce soir.



Procès-verbal

Assemblée Générale

Une saison extraordinaire : le championnat français a deux grandes vertus, le suspense et l'alternance. Le suspense parce qu'on l'a vu, tout s'est joué en Ligue 1 la dernière journée, le titre, la dernière place européenne, les montées et les descentes, quand on compare les choses avec l'Espagne où Madrid a gagné le Championnat avec 39 points d'avance sur le troisième, c'est un autre football.

En ce qui nous concerne, ce n'est pas un championnat à 2 mais à 20 clubs, et c'est très beau comme cela.

L'alternance –le mot est à la mode en cette période politique- parce que vous avez dû remarquer que depuis 5 ans, durant ces 5 saisons, nous avons eu en Ligue 1, cinq champions différents. Là aussi, c'est une force de notre championnat.

Il y a quelques années, on disait : « On ne marque pas de buts en Ligue 1 ». Cette année, on a battu le record de buts depuis 27 ans, avec 956 buts, soit une moyenne de 2,5 par match qui nous met au bon niveau européen.

On a une Ligue 2 qui en réalité, n'en est pas une, mais une véritable « Ligue 1 bis » à un niveau extraordinairement relevé.

Donc, une très bonne saison sur le plan sportif, un très beau championnat.

Il y a sans doute aussi des points noirs : une recrudescence un peu inquiétante des incidents dans les stades, avec un déplacement que l'on observe de la violence de stades qui jusqu'à présent faisait plutôt figure de mauvais élèves, vers de nouveaux stades qui ne nous avaient pas habitués à ces débordements.

Il y a là une situation qui mérite notre réflexion à tous et des mesures appropriées, pas seulement de répression, mais aussi de prévention et de protection de l'ordre public et de la sécurité dont je rappelle que c'est quand même (nous l'avons dit à nouveau tout à l'heure en Conseil d'Administration) le premier devoir de la Ligue, la sécurité de tous les acteurs et l'équité des compétitions.

Le deuxième point noir est l'indice UEFA. C'est vrai, mais c'était écrit, nous avons perdu une place à l'indice UEFA, ce qui était prévu depuis environ 2 ans, vu nos mauvais résultats en Coupe de l'UEFA.

Toutefois, il y a un peu d'espoir dans ce sombre tableau de l'indice UEFA, le trio qui va défendre les couleurs de la France en Europa League l'année prochaine est extrêmement costaud, je pense que ces trois clubs vont nous



Procès-verbal

Assemblée Générale

apporter beaucoup de points à l'indice UEFA et que nous allons retrouver notre place normale, en tout cas dépasser le Portugal.

Une belle saison sur le plan sportif, mais une situation économique difficile. C'est dur en ce moment. On observe :

- le plafonnement pour ne pas dire la baisse des affluences,
- des difficultés au niveau du sponsoring,
- la baisse des recettes de transferts,
- des droits télévisés qui, pour la période qui s'annonce, seront probablement à la baisse,
- des clubs qui, même s'ils sont bien gérés et font figure de modèles par rapport à ce qu'on peut voir dans les autres pays européens, sont tout de même en déficit.

Il y a de quoi être inquiet. Tout n'est pas fini pour autant. Croyez-moi, nous nous battons tous les jours pour terminer ce qu'il reste à faire dans cette négociation des droits télé qui est particulièrement difficile pour une simple raison : nos opérateurs français CANAL + et ORANGE, pour des motifs qui sont les leurs et qui se respectent en tant que tels, ont souhaité l'un comme l'autre diminuer leur investissement dans le football français, beaucoup pour ORANGE, un peu moins pour CANAL mais quand même.

Il a donc fallu aller chercher (j'allais dire « avec les dents »), d'autres concurrents, de nouveaux opérateurs. Nous y sommes parvenus ensemble, mais à ce jour, l'arrivée de ce nouvel opérateur ne comble pas entièrement le vide laissé par le désengagement relatif de CANAL et d'ORANGE.

Il faut donc continuer à se battre, la Ligue, l'UCPF, le Comité de pilotage d'Appel d'Offres, Michel SEYDOUX, Jean-Pierre LOUVEL, pour que nous arrachions les derniers mètres qu'il nous faut encore gagner avant le début de la saison qui commence.

Je termine en disant à Noël LE GRAET qu'on a vécu un très beau moment à l'Assemblée de Bordeaux où beaucoup d'entre vous étaient présents et je les en remercie. Vous avez contribué par votre présence à ce que l'Assemblée fasse une belle preuve d'unité et de solidarité entre les professionnels et les amateurs.

C'est plus que jamais nécessaire dans une époque où le Football Professionnel est montré du doigt, vous le savez : « Sport de riches, footballeurs trop payés... » que n'entend-on aujourd'hui comme hier d'ailleurs, sur notre sport !

Il faut nous battre, rappeler que non, nos footballeurs ne sont pas trop payés, en tout cas ils le sont beaucoup moins que chez nos concurrents européens.



Procès-verbal

Assemblée Générale

Il faut rappeler que le Football est un excellent contribuable avec 622 M€ chaque année d'impôts et de charges sociales qui abondent les finances publiques.

Il faut rappeler que le Football Professionnel est créateur d'emplois : 25.000 emplois directs ou indirects y sont liés.

Il faut rappeler cette vertu éducative de créateur de lien social que représente le football dans les villes et les quartiers, rappeler sans cesse tout cela, et que Professionnels et Amateurs, non seulement nous ne sommes ni opposés ni divergents, mais que notre sort est indissolublement lié les uns aux autres.

C'est pour cela que je suis heureux qu'on puisse annoncer aujourd'hui que nous avons renouvelé pour 4 ans le protocole entre la Fédération et la Ligue.

Les temps sont durs mes amis, mais si nous nous battons unis, je vous assure que nous gagnerons. Merci.

La séance est levée à 18h15

Le Président,
Frédéric THIRIEZ

Le Directeur Général,
Jean-Pierre HUGUES